



Año **XVII** - Número **854** | 9 de **OCTUBRE** de **2024**

# NOTICIAS MARISTAS

MARISTAS DE CHAMPAGNAT | CASA GENERAL | ROMA | WWW.CHAMPAGNAT.ORG

RED GLOBAL MARISTA DE ESCOLAS

## CHAMPAGNAT GLOBAL WEEK 2024

La 2ª edición de la Champagnat Global 2024, promovida por la Red Global Marista de Escuelas, se llevará a cabo del 14 al 18 de octubre, en formato online. El evento es una oportunidad para promover la interacción entre la comunidad escolar marista internacional.

Esta 2ª edición estará animada por las distintas redes que lideran la Misión Marista del Instituto, desde la administración general, y planteará temas relacionados con la participación en la red de escuelas, la inteligencia artificial, la solidaridad y el voluntariado Marista, el uso saludable de la tecnología, los escenarios juveniles actuales, entre otros temas. Ver cuáles son estas redes.

Para participar y recibir el enlace de Zoom, entra a este enlace, haciendo clic en el botón "REGISTRO". La participación es gratuita y abierta.

A continuación, presentamos un resumen de la programación:



### administración general

- Del 30 de septiembre al 22 de octubre, los Hermanos Sylvain Ramandimbarisoa y Óscar Martín Vicario, consejeros generales, visitan la región amazónica de la Provincia Brasil Sul-Amazônia.
- El hermano Ernesto Sánchez, Superior general, participa en el Sínodo sobre la Sinodalidad. Es uno de los cinco religiosos miembros del Sínodo en representación de la Unión de Superiores Generales.
- Los hermanos Luis Carlos Gutiérrez, Vicario general, y Goyo Linacero, gestor de proyectos del Plan Estratégico de la Administración general, participan en Porto Alegre en la sesión presencial de la segunda edición del curso para líderes maristas de lengua española y portuguesa. El día 10 participará virtualmente el hermano Ben Consigli, consejero general, que hablará sobre el liderazgo de la esperanza. Esta edición cuenta con 65 participantes y el encuentro comenzó el día 30 y termina el viernes 11 de octubre.
- Hasta el día 27, los Hermanos João Carlos do Prado y Ken

McDonald, consejeros generales, están de visita en la Provincia de Estados Unidos. Durante esta semana se reunirán con laicos, hermanos mayores, hermanos en formación y formandos; visitarán la Mt St Michael Academy, la Archbishop Molloy School y la comunidad de Forest Hills. También participarán en el consejo provincial del viernes.

■ El martes, Manu Gómez, Ana Saborío y Mark O'Farrell, directores del Secretariado de Laicos, se reunieron para preparar la Fase 5 (Foro Virtual) del Foro Internacional sobre la Vocación Laical Marista.

■ La reunión del Comité Ejecutivo de la Red Marista de Solidaridad Internacional se celebra en Filipinas desde el lunes hasta el viernes. Por parte de la Administración general, participan los directores del Secretariado de Solidaridad-Cmi, hermanos Ángel Diego Otaola y Diego Zawadzky, y Andrea Rossi, director de FMSI.

■ El Secretariado de Solidaridad-Cmi presentará el viernes ante Naciones Unidas el Examen Periódico Universal (EPU) de España, Kiribati y Kenia.

**Lunes 14 de octubre:** Champagnat Global: la oportunidad de caminar y crecer juntos. Testimonios y recursos para involucrar-te. [Link para la inscripción](#)

**Martes 15 de octubre:** Conferencias y lanzamiento cursos mooc: Inteligencia artificial aplicada a la educación y metodologías activas: resolución de problemas. [Link para la inscripción](#)

**Miércoles 16 de octubre:** Webinar Constructores de Puentes:

el voluntariado marista como herramienta para la construcción de la cultura del encuentro y la solidaridad. [Link para la inscripción](#)

**Jueves 17 de octubre:** Conferencia: Riesgos digitales en la escuela y educación en el uso saludable y seguro de la tecnología de los alumnos. [Link para la inscripción](#)

**Viernes 18 de octubre:** Webinar: Dónde están los jóvenes – Un análisis de la juventud. [Link para la inscripción](#).

Para más información sobre la Semana Global Champagnat o Champagnat Global Week, [entra a este enlace](#).

### REGIÓN EUROPA MARISTA

## PROFESORES INICIAN FORMACIÓN EN CIENCIAS RELIGIOSAS



Un grupo de cuarenta y tres docentes de la [Región Europa Marista \(MRE\)](#) ha comenzado, a finales de septiembre, el Bachillerato de Ciencias Religiosas, mediante un acuerdo del equipo de la MRE y los coordinadores provinciales de Misión con la [universidad de La Salle](#), a través de su [Instituto San Pío X](#). El curso nace de la necesidad de tener agentes de misión y educadores bien preparados, y esto también coincide con la petición que han hecho los docentes participantes a sus equipos directivos.

La sede de dicha formación va a ser la casa marista de Xaudaró en Madrid, a la que acudirán desde distintos puntos de la geografía española, hasta en cinco encuentros presenciales, cinco ocasiones, llevando a cabo entre ellos un interesante trabajo y estudio por parte de los participantes, desde casa.

Va a ser toda una experiencia de Iglesia, ya que no solo hay profesorado marista, de los que hay un total de veintitrés. Participan

también desde la [Fundación Educación Católica \(FEC\)](#), desde [FERE-CECA Madrid \(Escuelas Católicas de Madrid\)](#), [Agustinos](#) y [Agustinas](#), y un colegio del Santo Ángel, porque también éstas encontraban entre sus filas docentes que habían solicitado personalmente realizar esta formación. De las distintas instituciones, participaron sus máximos responsables, en la sesión de inicio y acogida, dando las gracias a los educadores por haber elegido esta formación que está en el fondo de nuestro ser como educadores cristianos, de Iglesia, educadores que quieren anunciar la Buena Noticia de Jesús. Les agradecieron ser esa Buena Noticia en estos tiempos que corren, tan difíciles, y tan faltos de testimonio y de personas preparadas, en esta temática tan importante para nuestras instituciones de Iglesia.

Los acompañó también la [Fundación EDELVIVES](#), ya que la formación se va a realizar en las instalaciones que comparten ellos con la MRE. Seguirán viéndose en los meses de noviembre, febrero del 2025, en abril y junio.

CASA GENERAL

# ÚNETE AL CANAL OFICIAL DEL XXIII CAPÍTULO GENERAL EN WHATSAPP

La Comisión Preparatoria del XXIII Capítulo General del Instituto Marista, en colaboración con el área de comunicación, ha lanzado el canal oficial de WhatsApp “Maristas Chapter 2025” como una parte integral de su estrategia de comunicación. Este canal está diseñado para mantener a la comunidad global Marista informada y conectada a lo largo de todo el proceso, desde el período Pre-Capitular hasta el desarrollo del Capítulo, que se celebrará el 8 de septiembre de 2025 en Manila, Filipinas. Mediante esta plataforma, se proporcionarán actualizaciones clave y contenido relevante, asegurando una comunicación efectiva y continua en cada etapa del proceso.



## ¿Qué es el Canal de WhatsApp?

Es una herramienta diseñada para enviar actualizaciones y contenido a una audiencia amplia de manera directa y segura. Permite a los administradores compartir mensajes, fotos, videos y enlaces a recursos importantes sin que los números de teléfono de los seguidores sean visibles entre sí. A su vez, los seguidores se mantienen al tanto de las últimas noticias y actualizaciones, interactúan con el contenido mediante reacciones rápidas, y tienen la opción de compartir información relevante con sus contactos y grupos en WhatsApp como en otras plataformas.

### Beneficios:

- Noticias y actualizaciones en tiempo real: Mantente informado con las últimas noticias sobre el Capítulo General.
- Acceso a recursos exclusivos: Recibe enlaces directos a documentos importantes, agendas detalladas, videos y otros materiales.
- Interactividad y participación: Aunque el canal es unidireccional, puedes interactuar con el contenido mediante reacciones a las publicaciones y acceso a otras plataformas.
- Recordatorios y alertas: Obtén notificaciones sobre fechas límite, eventos programados y actividades.

### Cómo Unirse al Canal:

#### A – Descargar WhatsApp

Si aún no tienes la aplicación, descárgala desde Google Play Store (para Android) o App Store (para iOS).

#### B – Unirse al Canal

Desde el Enlace:

1. Haz clic en [este enlace](#)

2. Esto te llevará a WhatsApp y te permitirá unirse al canal.
3. Toca el botón “Seguir” para unirse al canal.

Desde WhatsApp:

Abre WhatsApp en tu teléfono.

Ve a la pestaña “Actualizaciones”.

Toca el ícono de búsqueda (una lupa).

Escribe “Maristas Chapter 2025” en la barra de búsqueda.

Selecciona el canal y luego toca “Seguir” para unirse.

Desde el Código QR:

1. Abre la aplicación de la cámara de tu teléfono.
2. Apunta la cámara hacia el código QR.
3. Cuando el enlace aparezca en la pantalla, tócala para abrir el canal en WhatsApp.
4. Toca “Seguir” para unirse al canal.

#### C- Activar Notificaciones:

Después de haber hecho clic en Seguir al Canal...

1. En tu teléfono, abre WhatsApp y ve a la pestaña de la parte inferior “Novedades” (Updates).
2. Accede al canal [Maristas Chapter 2025](#)
3. Toca el ícono de la campanita (🔔) situado en la parte superior derecha de la pantalla para activar las notificaciones y recibir alertas sobre las nuevas publicaciones y actualizaciones del canal.

¡No te olvides de compartir el enlace con tu comunidad y utilizar #MaristasChapter2025 en tus publicaciones en las redes sociales! Este hashtag será fundamental para consolidar todas las actualizaciones en torno al Capítulo General, facilitando el acceso a la información más reciente y la participación activa.

REGIÓN AMÉRICA SUR

## FORMACIÓN PARA HERMANOS ENTRE 46 Y 60 AÑOS



Treinta y siete hermanos, entre 46 y 60 años, de las cinco provincias maristas que conforman la Región América Sur, se reunieron en Mar del Plata, Argentina, del 24 al 28 de septiembre, con el objetivo de fortalecer la vida consagrada y la identidad marista, además de promover la confraternización regional e institucional y el empoderamiento de los participantes.

Coordinado por el H. Adalberto y acompañado por los hermanos Alberto Aparicio, Ferrarino y José Aderlan, el encuentro se enmarcó en el Programa de Formación Permanente de la Región. De la Administración General estuvo presente el H. Angel Medina, del Secretariado Hermanos Hoy, quien animó los momentos de profundización basados en estas tres ideas: “Memoria agradecida por nuestro pasado”, “Pasión por el presente” y “Mirada de esperanza hacia el futuro”.

Según el H. José Aderlan, de la Provincia Brasil Centro-Sul, el evento fue una oportunidad para celebrar la vida y la vocación, y reforzar el sentido de pertenencia a la familia marista. “Somos una familia global interconectada. El encuentro nos permite mirar la región con esperanza y alegría. Somos diferentes pero com-

plementarios. Es importante celebrar nuestra historia, nuestras realizaciones, misticismo y profecía”, ha dicho el hermano, al señalar la importancia de detenerse un momento, mirar la línea del tiempo y agradecer el llamado a Ser Hermano Marista.

La reunión finalizó con un sentimiento colectivo de renovación y compromiso con la obra de construir una fraternidad global, donde la comunión y la misión sigan siendo los pilares que sostienen la vida marista.

En la carta escrita por los hermanos de la Región se lee que “como Hermanos Maristas de Champagnat, en un mundo cada vez más marcado por la individualidad y la competencia, estamos llamados a una fraternidad que nos desafía a construir puentes, promover el diálogo y practicar la empatía. Este desafío, sin embargo, sólo puede vivirse verdaderamente desde un corazón misericordioso. Un corazón reconfigurado capaz de ver la dignidad y la humanidad de los demás, incluso ante sus defectos y limitaciones. La reconfiguración en sinergia con el Consejo General, con las Provincias, con nuestras Comunidades y con cada uno de nosotros, es un fuerte llamado a la vitalidad y a la apertura a lo nuevo que nos trae el futuro”.

## ESTADOS UNIDOS

La Provincia está preparando el quinto grupo de laicos que quieren abrazar el carisma marista. Se han celebrado dos sesiones informativas para quienes se plantean participar de esta sesión de caminata marista. Los días 20 y 22 se celebrará una reunión para informar a los interesados sobre cómo proceder con el programa de formación.

## BRASIL SUL-AMAZÔNIA

El 5 de octubre, la Red Marista celebró el Festival de los Niños 2024 en Tabatinga, sede de una comunidad del proyecto LaValla200>. Participaron niños de todas las edades y hubo diversas actividades. El tema de este año fue «Niños construyendo la Círcula de la Fraternidad».

## ARCO NORTE

El próximo día 11, Maryury Morales Pachón, Coordinadora del Equipo de Solidaridad Regional, comparte en una entrevista online cómo está conformado el Equipo, qué proyectos están desarrollando y el trabajo colaborativo compartido con otras Unidades Administrativas y a nivel Global. La entrevista estará disponible en [este enlace](#)

## SANTA MARÍA DE LOS ANDES

Los Maristas de Bolivia realizaron, del 5 al 6 de octubre, un retiro para jóvenes exalumnos, catequistas y universitarios de Callajchullpa y Cochabamba. Paralelamente, se llevó a cabo el retiro para animadores laicales de comunidades y fraternidades. El domingo, los dos grupos se unieron para compartir y aprender juntos la "Historia del carisma marista en Bolivia".

## VATICANO

## EL HERMANO ERNESTO, SUPERIOR GENERAL, PARTICIPA EN EL SÍNODO SOBRE LA SINODALIDAD



Se está celebrando en el Vaticano la segunda sesión de la XVI Asamblea General Ordinaria del Sínodo de los Obispos, sobre el tema de la sinodalidad en la Iglesia (2021 – 2024). Se trata de la segunda fase, "discernimiento de los pastores", de este proceso sinodal sin precedentes. La primera fase consistió en la "consulta al pueblo de Dios". La tercera fase que vendrá será la "Implementación. Hacia una Iglesia sinodal".



El Hermano Ernesto Sánchez es uno de los cinco representantes de la Unión de Superiores Generales. Tras participar en la primera sesión de octubre de 2023, participa también en la reunión que comenzó en el Vaticano el 2 de octubre.

Antes de la apertura, los participantes se reunieron en un retiro de dos días (30 de septiembre y 1 de octubre). El 1 de octubre hubo una vigilia de reconciliación y perdón en la Basílica de San Pedro.

Toda la información sobre el Sínodo, y especialmente sobre esta segunda sesión, [está disponible en la página web del Vaticano dedicada a este acontecimiento.](#)

## mundo marista

BRASIL: PROGRAMA DE FORMACIÓN DE LÍDERES MARISTAS



INDIA: PROGRAMA DE INMERSIÓN 2024 DEL ST PATRICK'S MARIST COLLEGE DE AUSTRALIA



COLOMBIA: PRIMER FORO DE PASTORAL JUVENIL DE ARCO NORTE EN CALI



CAMBOYA: CEREMONIA DE GRADUACIÓN EN EL MARIST EDUCATION CENTRE, PAILIN



FILIPINAS: VISITA DE BR. DIEGO ZAWADZKY Y FMSI AL BINIKYAT LEARNING CENTER EN PALAWAN



NIGERIA: VISITA DE LOS HERMANOS ATAIDE, LINDLEY Y XAVIER A LA COMUNIDAD MARISTA DE SAINT MICHAEL

### NIGERIA

## PROGRAMA DE FORMACIÓN PARA SUPERIORES DE COMUNIDAD EN ÁFRICA

Con el objetivo de reflexionar sobre el liderazgo de servicio de los superiores de comunidad, en sus aspectos canónicos y constitucionales, ha comenzado el 6 de octubre, en Orlu, Nigeria, otro programa de formación organizado por el Secretariado Hermanos Hoy, dirigido a hermanos superiores de las comunidades de la Región África. Este encuentro, solicitado por los provinciales, cuenta con la asistencia de aproximadamente 30 participantes y se prolongará hasta el día 19 de octubre.

Durante las dos semanas del encuentro se abordarán y reflexionarán sobre los siguientes temas:

- El líder comunitario según las Constituciones y la Regla de Vida;
- Acompañamiento de los Hermanos;
- Cómo afrontar los desafíos de manera saludable e iniciativas de sinodalidad en el contexto africano.

Además de estos temas que merecerán mayor espacio en la agenda, está previsto un diálogo sobre las directrices y dinámicas de la participación de los hermanos en la preparación del



23° Capítulo General.

Esta formación es una oportunidad de crecimiento y de compartir entre los hermanos de la región, especialmente entre aquellos que desempeñan un papel de liderazgo en la organización y conducción de la vida comunitaria.

El objetivo de este programa es reforzar la importancia del liderazgo de servicio por parte de los superiores de la comunidad y su importante misión en la vida de los hermanos.

## LÍBANO

## CONFIANZA EN MEDIO DEL CONFLICTO

El conflicto entre Hezbolá e Israel continúa en el Líbano. Los hermanos, laicos y laicas maristas, a pesar de la dramática experiencia que están viviendo, se muestran confiados y se encuentran bien en estos momentos. Piden las oraciones de todos para que la situación mejore lo antes posible.

Durante el fin de semana, las comunidades de Jbail y Champville se reunieron virtualmente con el hermano Aureliano García, Provincial de Mediterránea. En la reunión se presentó el protocolo preparado para aplicar en caso de que la situación empeore.

Champville es la presencia marista donde hay más seguridad, mientras que la sede del Proyecto Fratelli, por su situación geográfica, es más insegura.

La misión marista es estar al lado de los más vulnerables. Los maristas del Líbano piden el apoyo del mundo marista. Que la oración y la cercanía sean símbolo de unidad y solidaridad con todos los que sufren la violencia en Oriente Medio y en el resto del mundo.



“Te suplicamos, Madre, la misericordia de Dios, ¡tú que eres la Reina de la paz! Convierte los corazones de quienes alimentan el odio, silencia el ruido de las armas que provocan la muerte, apaga la violencia que habita en el interior del hombre e inspira proyectos de paz en las decisiones de quienes gobiernan las naciones” (Papa Francisco, 6 de octubre de 2024).

## SOUTH ASIA

## PROFESIÓN PERPETUA DEL H. ANTHONY QUMMAR

El hermano Anthony Qummar, de Pakistán (Province of South Asia), hizo su profesión perpetua como Hermano religioso en el Instituto Marista el 28 de septiembre, en Sargodha Catholic High School, en la Diócesis de Islamabad-Rawalpindi, Pakistán.

La ceremonia se inspiró en el versículo bíblico “Estad quietos, y conoced que yo soy Dios” (Salmos 46:10). La eucaristía estuvo presidida por el P. David John, cuya homilía se centró en los votos de pobreza, obediencia y castidad del Consejo Evangélico. El P. David instó a ser fieles no sólo a los votos sino también a la conciencia, llamando a una profunda responsabilidad para custodiar la sagrada vocación.

En la ceremonia estuvieron presentes los hermanos, los laicos maristas y el personal del colegio, que se encargó de organizar los detalles del evento, y también los padres y hermanos del hermano Anthony, que apoyaron su vocación. Al final de la celebración, el H. Anthony expresó sus sentimientos y su gratitud: “Doy gracias a Dios por su mano guía



durante todo el camino. Asimismo, hago llegar mi más sincero agradecimiento a todos los que estuvieron presentes y contribuyeron a hacer de esta ceremonia un momento memorable. Que Dios nos bendiga a todos para que sigamos viviendo su voluntad con valentía y amor”.

AMÉRICA SUR Y ARCO NORTE

# ITINERARIO DE FORMACIÓN EN COLOMBIA PARA VOTOS PERPETUOS

Once hermanos de diferentes provincias de las regiones de América Sur y Arco Norte participan en el Itinerario de Formación de Votos Perpetuos, desde el 12 de septiembre hasta el 8 de diciembre, en Medellín, Colombia. El objetivo de la actividad es aportar elementos teóricos y prácticos que ayuden al joven Hermano a afrontar su experiencia de fe para consagrar definitivamente su vida al servicio del Reino en el Instituto Marista.

Con el lema “Ir más allá” y el tema “Venid conmigo” (Cf Mc 6,31), los hermanos Joaquim Sperandio Sebastião Antônio Ferrarini (Brasil Sur Amazônia), Orlando Escobar (Norandina) y Enrique Escobar (México Occidental) son el equipo formador y acompañante de los hermanos.

Los participantes son: José Eduardo Mota, Mario Alberto Rios, Nicolás Rios (México Central); Roberto Constanza (América Central); Wilson Dorcy, Guyliner Similien, Saint-Louis Roger (México Occidental); Carlos Pereira Maraes, José Valter Mendes e Julianderson Ramos da Silva (Brasil Centro Norte); e Rafael Fernandes (Brasil Centro Sur).

El Provincial de Brasil Centro Sur, el H. Vanderlei Siqueira, espera que esta experiencia pueda llevar a los jóvenes Hermanos a buscar caminos nuevos para avanzar en su ser de hermanos y a afrontar nuevos desafíos de vida y misión: “Que, desde lo alto de la montaña, puedan apreciar el hermoso paisaje que presenta la vida marista”, afirmó.

El H. Sperandio explicó que el itinerario “es una invitación a ir más allá, mirar más allá de los horizontes, peregrinar, descubrir



nuevas alternativas, desafíos en la vida, descubrir y profundizar lo que significa ser una “familia marista global”.

Este programa busca ayudar al Hermano joven a profundizar en su experiencia de fe para consagrar definitivamente su vida al servicio del Reino, en el Instituto Marista, a través de momentos de oración contemplativa y comunitaria, trabajo manual, experiencias de solidaridad, vida comunitaria, acompañamiento personal, reflexiones y talleres, autocuidado, interculturalidad e interiorización personal.

## Historia del Itinerario formativo

En 2009, los Hermanos Superiores de la Región América del Sur en su encuentro en Roma crearon un período de formación para Hermanos en proceso de solicitud de Profesión Perpetua. La ciudad de Cochabamba, en Bolivia, fue elegida para acoger esta nueva experiencia por ser un lugar con fuerte presencia marista. Siguieron otras experiencias tanto en Bolivia como en Guatemala.



### Instituto de los Hermanos Maristas - Casa General

Piazzale Marcellino Champagnat, 2 - Roma, Italia - [comunica@fms.it](mailto:comunica@fms.it)

Website

<http://www.champagnat.org>

YouTube

<https://www.youtube.com/user/champagnatorg>

Facebook

<https://www.facebook.com/fmschampagnat>

X

[https://x.com/fms\\_champagnat](https://x.com/fms_champagnat)